
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin

E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

13.04.2015
Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi” e.V.

Ort bei Linda
Datum 24.03.2015
Zeit 19.00 – 21.30 Uhr
Protokollführung Linda Hübner

Vorstandsmitglieder
☒Roman Bansen    
☐ Franziska Suckow 
☒Jutta Nitschke
☒Linda Hübner 
☐Björn Kümmel
☒ Sebastian Keller   
☐Alexander Nitschke
Als Gast
   ☐ Anke Keller       ☐Eva Wildhardt ☒ Mukut Bodra

Tagesordnung
TOP Bezeichnung

0 Protokoll der letzten Sitzung
1 Brot für die Welt Antrag: Nitish & Siyon
2 Homepage
3 Newsletter
4 Jutebeutel-Projekt
5 Aktuelle Situation in Chaibasa
6 Mukuts Aufenthalt
7 Termine
8 Kalender
9 Förderverein Tagore-Schule

Legende: I = Information, A = Aktivität, B = Beschluss, D = Diskussion 

mailto:vorstand@indisches-forum.de


TOP Art Thema
0 I Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 25.02.2014 wird verlesen und angenommen.
1 I,A Brot für die Welt Antrag: Nitish & Siyon        Wer? Linda, Sebastian, Alex

Vor einigen Monaten hatten wir geplant, bei Brot für die Welt einen Antrag zu 
stellen, damit neben Mukut auch Nitish und Siyon für einige Wochen nach 
Deutschland kommen könnten. Wir brauchen aber einen endgültigen Entwurf für 
diesen Antrag.  Linda erklärt sich bereit, den bisherigen ersten Entwurf zu 
bearbeiten und weiter an Sebastian zu schicken. Er wird den Entwurf, nachdem er 
Lindas Vorschlag überarbeitet hat, an Alex weiterleiten. Die Grundfrage, wen 
genau wir dann einladen wollen, klären wir danach. Priorität ist zunächst, den 
Antrag überhaupt fertigzustellen.

2 I,A Homepage  Wer? Alle 
Roman hat die Fotos aktualisiert, konnte sich aber noch nicht Lindas 
Überarbeitung anschauen. Außer Sebastian und ihr hat leider noch immer 
niemand weitere Beiträge zur Homepageüberarbeitung verfasst.

3 I,A Newsletter  Wer? Jutta
Franzi hat gesagt, dass sie es zeitlich nicht schafft einen Newsletter zu erstellen 
und dass es gut wäre, wenn jemand anderes dies übernehmen könnte. Es gab sehr
lange keine aktuellen Informationen,  daher wäre es super, wenn jemand die 
neuesten Infos kurz zusammenfassen könnte. Jutta erklärt sich dazu bereit.

4 I,A Jutebeutel-Projekt   Wer? Franzi, Roman
Die in Indien genähten Jutebeutel sind nun bei Franzi. Roman wird Franzi wegen 
der Motivauswahl kontaktieren und sie danach fragen.

5 I,D Aktuelle Situation in Chaibasa        Wer? Mukut
Mukut hatte seit dem letzten Treffen keinen Kontakt mehr mit Nitish und Siyon. 
Sebastian hat versucht, die beiden zu erreichen, was jedoch zunächst nicht 
möglich war. Nitish konnte er dann erreichen und dieser berichtete, dass es kein 
Problem zwischen den beiden gibt. Er hat jedoch auch berichtet, dass Siyon kaum 
noch Zeit hat und evtl. nicht weiter für das Programm arbeiten kann. Mukut 
bezweifelt, dass dies so stimmt. Er sagt, dass Siyon ihm erzählt hat, dass er mit der 
Zusammenarbeit mit Nitish nicht zufrieden ist. Alex meinte in einem Telefonat mit 
Sebastian, dass Nitish auch derjenige ist, der mehr für das Programm arbeitet. Wir 
wissen jedoch nicht, inwieweit dies alles der Wahrheit entspricht. Mukut muss 
sich hier mehr bemühen, dieses Problem zu lösen, denn es ist auch nicht gut, 
wenn Nitish nur allein dort arbeitet. Mukut muss regelmäßiger mit Nitish und 
Siyon Kontakt halten, mindestens alle zwei Wochen.
Zudem sagt Mukut zu, die Liste mit den Kindern aus dem Stipendienprogramm 
sobald wie möglich zu erneuern und sie uns dann per E-Mail zuzusenden. 
Da Smriti auf Lindas Mail bisher noch nicht geantwortet hat, wird Mukut mit ihr 
Kontakt aufnehmen.

6 I Mukuts Aufenthalt                            
Mukuts von uns finanzierter Fernstudium-Online-Kurs zum Thema „Accountability 
and Financial Mangement“ ist nun zu Ende. Er konnte jedoch nicht wie geplant alle
Prüfungen erfolgreich bis Ende März ablegen. Die verbleibenden wird er zum 
nächstmöglichen Zeitpunkt wiederholen.
Bisher gibt es noch keine Pläne dafür, was Mukut im April machen wird. 
Roman telefonierte mit Paulus Hecker und berichtet, dass Mukut voraussichtlich 
im evangelischen Kindergarten für drei Wochen arbeiten könnte, aber 



wahrscheinlich erst nach den Osterferien. Dieser Plan ist noch nicht sicher und 
Paulus Hecker wird die dafür zuständige Frau kontaktieren. Wenn es nicht klappt, 
soll er uns gleich Bescheid sagen. Den Termin für das nächste Planungstreffen für 
Mukuts Aufenthalt am 24.06.2015 musste er absagen und per Doodle wird nun ein
neuer Termin gesucht.
Bezüglich der Bücher und des Kurses berichtete Paulus, dass das Missionswerk die 
Kosten dafür trägt. Falls dies nicht stimmt, würde das Indische Forum diese Kosten 
übernehmen.

7 I,A Termine       Wer? Roman, Jutta
Björn hat uns für den Rixdorfer Adventsmarkt angemeldet, genauere 
Informationen gibt es dann ab Juni. Jutta übernimmt die Anmeldung für das 
Erntefest und den Adventsmarkt in Alt-Marzahn. 
Am 30.05. findet ein Nachbarschaftsfest am Freizeitforum Marzahn statt. Es gibt 
die Anfrage, ob jemand vom Indischen Forum Tee oder Essen indischer Art 
zubereiten könnte.
Roman schreibt nochmal eine Mail an den Vorstand, um zu sehen, ob Björn oder 
Franzi Zeit hätten, daran teilzunehmen.
Auch der Termin für die Mitgliederversammlung steht noch aus, diese muss im 
Mai oder Juni stattfinden. Wir halten den 27. Mai um 18.30 Uhr als möglichen 
Termin fest. Jutta ruft in Marzahn/Nord an, um einen Raum dafür zu organisieren.

8 I,A Kalender       Wer? Sebastian, Jutta
Nur etwa die Hälfte der 100 Kalender wurde verkauft. Trotzdem blieb ein Gewinn 
von rund 300 Euro über. Dieses Jahr könnte man evtl. nur 50 Kalender bzw. nicht 
mehr als 75 Kalender drucken lassen. Außerdem wäre es eine Überlegung wert, 
wieder Tischkalender zu gestalten. Zudem erscheint uns ein Preis von 10 Euro 
angemessener. Der hohe Preis war aber auch durch die hohen Druckkosten 
begründet. Sebastian und Jutta übernehmen die diesjährige Gestaltung des 
Kalenders.

9 I Förderverein Tagore-Schule
Jutta hat den Förderbeitrag überwiesen. In den Protokollen steht der Beschluss, 
dass wir weiterhin Mitglied im Förderverein der Tagore-Schule sind. Auf der 
Mitgliederversammlung wollen wir diskutieren, ob wir auch in nächster Zeit 
Mitglied bleiben wollen.

Nächste Sitzung: Dienstag, 28.4.2015 um 19:00 im Restaurant „Luck“ am S Ostkreuz.

__________________________
Unterschrift Protokollführer/-in


